
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

  

   ２月号 2021.2.1 
 発行：千葉骨髄バンク推進連絡会 
〒267-0054 千葉市緑区大高町 18-37 北村方 

    TEL／FAX 043-497-5083 

   http://www.marrow.or.jp/chiba/ 
 

～千葉の会だより～ 
 

新年を迎えて（コロナ禍での献血併行登録会開催）  
昨年 2020 年 2 月（19 年度）にダイヤモンドプリンセス号内で集団発生した新型コロナウイルス感染症は、

瞬く間に日本全国に広がり、千葉の会の献血併行登録会は 2、3 月に多数会場がキャンセルになりました。20
年度に入り 4 月 7 日～5 月 25 日の間、第 1 回「緊急事態宣言」が発令されました。この影響で 5，6 月の登録
会はゼロとなりましたが、7 月に献血ルームでテスト再開し、8 月から何とか 3 密対策を徹底して復活させま
した。しかし休校の続く大学やイベント自体が中止になった会場、企業での登録会は皆無となり、県市町村、
献血ルーム、ショッピングセンターでの開催が中心となりました。実施回数も以前の半分程度になりました。 

2021 年が明けましたがコロナは第 3 波が猛威を振るい 1 月 8 日に第 2 回「緊急事態宣言」が発令されまし
た。感染者数は減る傾向になったものの、宣言は予定の 2 月 7 日に栃木県を除き解除されず、3 月 7 日まで延
長になりました。こんな中ドナーを待っている患者さんのために、千葉の会会員一同今年も献血併行登録会に
力を入れて参りますので、宜しくお願い致します。（19 年度、20 年度登録会実績グラフご参照）   

 （会長 梅田正造） 
 
 

      
 

  県内市町村のドナー助成制度の導入状況 
 
千葉県内市町村のドナー助成制度は、今年の 2 月 1 日現在 54 市町村中 47 で導入され、導入率は 87％にな

りました。2020 年度に入ってからは新たに長生村、富津市、御宿町、富里市、長柄町、勝浦市、栄町、一宮
町、横芝光町、八街市の 10 市町村が導入し、未導入の 
市町は、香取市、銚子市、芝山町、神崎町、多古町、 
長南町、鋸南町の 7 つ迄になりました。 
千葉の会では早くから県、議会、議員の先生方に県と市 

町村が助成制度導入するよう支援をお願いする他、直接市 
町村の施設で開催される献血併行登録会の会場で担当課長 
や担当者に導入のお願いをして参りました。この結果 13 
年 4 月に習志野市が県内初の、そして千葉県が 17 年 8 月 
4 日付けで同年 4 月 1 日に遡って制度導入を決めました。 
県は 9 月 1 日県庁に全市町村の担当者を集め「ドナー支 

援事業説明会」を開催しました。この説明会は千葉の会が 
要望していたもので、以降市町村の制度導入が進んできま 
した。残り 7 市町ですが全市町での導入を実現するため、 
直接未導入の市町に働きかけて参ります。  (梅田正造) 

  

 

 

 

千葉県市町村のドナー助成制度導入の現状   

 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

登録会報告  

千葉県庁    1 月 4 日（月）     説明員 円東克典 
 
登録者 4名、説明者 1名の結果でした。午前中は少なかったのですが、午後

3 時頃から少し増えました。本日は来庁者もコロナのせいか非常に少なく感じ
ました。登録者 3名の方は、わざわざ登録の為のみに来訪されました。（その内
のお一人は、申込用紙のコピーに必要事項を記入して持参されました。）また他
の 1名の方は献血後に来られましたが、説明後登録されました。 
※今日は本年最初の献血併行登録会であり、また登録された方が非常に前向き
な方だったので、幸先良い気持ちいい一日でした。 
 
 

 
 

 
 

長生村保健センター   12 月 21 日（月）  説明員 北村美和子 
 
登録者 2名、説明者 0名の結果でした。午前中（9：30～11：30）だけの登録

会でしたが、2名の方に登録いただきました。1名はお渡ししたギフトオブライ
フを読んでいらしたため再度声をかけ、説明を聞いて頂き登録されました。も
う 1 名は献血が終わったあと説明を聞きに来られ、登録を希望されたため日赤
さんにお聞きして了解を頂き、登録となりました。職員さん中心に開始時間と
共に献血にいらしていましたが、11時過ぎからあまり人がみえなくなってしま
いました。 

 

 
 
 

船橋献血ルームフェイス  12 月 21 日（月）  説明員 志田和子 
 
 登録者 0 名、説明者 1 名の結果でした。午前中は予約者が次々と献血に見え
ました。ロッカーに荷物を預けた時に「ギフトオブライフ」を渡して登録をお
願いしましたが、即登録の方はおりませんでした。登録抹消していたが再登録
したいとの方が来られました。話しを聞くと、5年前に悪性腫瘍の手術を受け、
完全治癒したので再登録をしたいとの事でしたが「悪性腫瘍」の既往歴がある
場合は無理であることを説明しました。とても残念そうでした。午後はフリー
の方が時々見える程度でした。 
 
 
 
  

ボランティア・会員募集  
ボランティアとして出来ることが色々あります。骨髄バンク＝登録だ
けではありません。何かやってみたくなったら、お気軽に連絡下さい。 

TEL/FAX 043-497-5083 事務局 北村まで 

ドナーサポートダイヤル 
０１２０－８９２－１０６ 

ドナーさんが移植に向けての不安に対応します。 

（認定特定ＮＰＯ法人 全国骨髄バンク推進連絡協議会） 

 

 

 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 ケア帽子との係わり 
       

2010 年 6 月 東京有明医療大学で全国骨髄バンク推進連絡協議会設立 20 
周年記念大会が開催されました。イベントの一つとして血液疾患の治療で 
避けて通れない副作用の一つ、脱毛した患者さんの為のタオルで作るケア 
帽子の講習会がありました。この講習会での講師が私の「ケア帽子作り」の 
スタートとなりました。協議会がネットで受講者を募集してくれたので、い 
ろいろな事情を抱えた方々が多数受講してくださいました。 
闘病中のご主人の為、これから治療に入る自身の為に用意したい、友人の 

為など。フェイスタオルー本で作れますので、好きな柄で何個も用意でき、 
洗濯も簡単、治療が終わればまた元のヘアを取り戻せますので、その間使っ 
ていただけると良いのではと思っております。今ではクリスマスプレゼント 
として病院に贈らせていただいております。作ってくださる方も赤十字奉仕 
団をはじめ沢山の方々に参加頂いております。必要なタオルはタオル問屋の 
（株）日東タオルさん、ライオンズクラブさん等沢山の方々からご支援をい 
ただいています。また、無地のタオルは少し寂しいので「ホットリボンアー 
トの会」がアップリケを提供してくださいます。 
このように沢山の団体、個人の方々のご支援の下、昨年もクリスマスプレ 

ゼントすることができました。（西島一恵） 
 

会 費 納 入 の お 願 い 
千葉骨髄バンク推進連絡会は、皆様からの    年 会 費  3,000 円（学生 1,000 円） 

会費とご寄付で運営しています。        振替口座名  千葉骨髄バンク推進連絡会 
 皆様のご支援とご協力をお願い致します。   郵便振込口座番号  ００１６０－６－５４７１６８  
郵便局以外の銀行 ATM やインターネットバンキングでお手続きの場合は、次のとおり指定してください。

ゆうちょ銀行店名 〇一九（ゼロイチキュウ）、口座番号０５４７１６８  
 

最新医療情報   
 
前号に引き続き、全国骨髄バンク推進連絡協議会発行のガイドブック「白血病と言われたら」の中の「白血病

治療 2020 年最新トピックス」東大医科研附属病院 血液内科 准教授 高橋聡先生の記事から少し紹介します。 
急性骨髄性白血病に対する新規薬剤 
 急性骨髄性白血病（ＡＭＬ）の治療は、数十年に亘ってシタラビンとアントラサイクリン系の抗がん剤の組み
合わせを中心とする化学療法が主体となっています。更なる治療成績の向上のために、新しい薬剤の開発が長年
待たれていましたが、最近になって待望の新規治療薬がいくつか出てきました。 
１．ＦＬＴ３阻害剤 
日本人のＡＭＬの遺伝子異常の中で最も高いのは、ＦＬＴ３遺伝子の異常です。この変異によって細胞の増殖

が促進され、白血病細胞の発生・進展に於いて直接的に重要な役割を果たしていることが知られています。さら
に重要なことは、この遺伝子の変異があるＡＭＬは予後が不良であることです。 
 最近、わが国ではこのＦＬＴ３遺伝子を標的とした２種類の治療薬が保険に収載されました。最初に使用出来
るようになったのはギルテリチニブ（ゾスパタ）です。 
現在、治療後再発または難治性で、ＦＬＴ３遺伝子変異陽性のＡＭＬが保険適応として認められていますが、

更に移植後の維持療法や初発時に他薬と併用するなどの試験が行われており、今後適応拡大も予想されていま
す。また、キザルチニブも承認され、現在臨床試験が行われています。 
２．ＩＤＨ阻害剤 
ＩＤＨ遺伝子は、その変異によって細胞の分化に異常をきたすことが知られています。ＡＭＬに於いて日本人

では５~１０%の患者さんにＩＤＨ１あるいはＩＤＨ２の遺伝子変異が見られます。米国ではＩＤＨ２の変異に
対してその阻害薬がＦＤＡの認可を得ており、また、ＩＤＨ１の変異に対してはそれを標的とした薬剤が臨床試
験に進んでいますが、日本ではまだ臨床開発が進んでいないようです（２０年４月） 
３．ＢＣＬ２阻害剤 
 慢性リンパ性白血病（ＣＬＬ）に於いて、細胞の自然死に抗うたんぱく質であるＢＣＬ２という物質が白血病
細胞内のミトコンドリアで過剰に発現していることが知られています。このたんぱく質を抑制するＢＣＬ２阻害
薬ベネトクラクスがＣＬＬに対して日本でも保険収載されました。一方で、高齢のＡＭＬ患者さんに対して、こ
の薬剤と他の薬剤（少量のシタラビン、あるいは骨髄異形成症候群のアザシチジン）と併用する方法が期待され
ています。少量のシタラビンとの併用療法は米国での臨床試験で安全性、有効性が得られたとの結果が報告され
ました。本薬は比較的安全性に優れている結果も得られており、高齢者に多いＡＭＬに臨床開発が進められてい
ます。                                 
以上紹介ですが、ＡＭＬに対する待望の新薬に期待します。（溝口理文）      

 

      

 

 
    

 

全国協議会のクラウドファンディング「どりサポ」の結果 
全国協議会では、「どりサポ」と言う 500万円のクラウドファンディングを昨年 9月 27日（日）から開始し、

12月 25日（金）まで実施しました。結果は寄付者 35人、寄付金 385,000円でした。目標額 500万円の 7.7％で、
残念ながら大幅に未達でしたが、今回の契約では成立となります。15％の手数料を株式会社マイセルフが取り、
残りの金額が全国骨髄バンク推進連絡協議会に入ります。 （梅田正造）  
 
 
 
 

  

 

 

 

22001100 年年 66 月月..66 日日  講講師師ををすするる西西島島ささんん    

 

タタオオルルキキャャッッププ  



 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 全国（累計） 対前号増減数 対前年増減数 千葉県（累計） 対前号増減数 対前年増減数 

ドナー登録者数 529,140 -1,017 +1,919 18,109 +18 +436 

累計患者登録者数 60,831 +435 +2,526 2,336 +12 +93 

累計移植例数 25,039 +182 +1,092 797 +8 +30 

 

 

 

 

＜編 集 後 記＞ 
 

2021 年もあっという間に 1 ヶ月が過ぎ、2 月を迎
えました。1 月 8 日（金）に発令された緊急事態宣言
は、3 月 7 日（日）まで千葉県では延長が決まりまし
た。宣言中にあっても、千葉の会では 3 密対策を取り、
アルコール消毒、マスク・シー 
ルドを着用して献血併行登録会 
の開催を継続して参ります。 
一日も早いコロナ禍の終息を 

願ってやみません。（梅田正造） 
 

こいこいの 宇宙と地球の随想記 ４th シーズン「化石の巻」  

第 6 回 人類の過去と未来 ～地球にとって人類とは～ 
 
われわれは何処から来て、何処へ行くのか… 人類はいつ誕生し、どのように進化して現代人となったのか。

約 700 万年前のアフリカで生まれて以降、人類は何度かの氷期を生き抜き、脳の容積を増しながら進化を続
けました。約 30 万年前に出現したネアンデルタール人は、現代人より肉体的に屈強だったと言われています。
それに対して、好奇心を持ち、集団力に勝った現代人（ホモ・サピエンス）は次第に勢力を広げ、やがて唯一
の人類種として全世界に拡散していきました。 
これまで 46 億年の地球の歴史、古生代以降約５億年の生命の歴史の中で、人類の歴史を俯瞰してみましょ

う。恐竜が栄えた約２億年に比べ、人類の歴史の長さはそのわずか３%にすぎません。世界の変化は、産業革
命以降どんどんその速度を増しています。それと同時に、世界・地球と人類の関わり方、あるいは人と人の関
係の持ち方も変容してきています。若い世代は、“デジタルネイティブ”とも呼ばれているようです。数十年
後、地球と人類の関係はどうなっているのか。想像するのがちょっと怖い気もします。 
４年間にわたるこの連載も、今回で終了です。皆様、ありがとうございました。（連載おわり）（H.K.） 

 

  

 

        

 
  

 

                                 

    
 

ドナー登録会 
・モノレールちば駅献血ルーム   2月 10日（水） 

・船橋献血ルームフェイス     2月 15日（月） 

・芝山町保健センター       2月 16日（火） 

・津田沼献血ルーム        2月 17日（水） 

・モノレールちば駅献血ルーム   2月 18日（木） 

・習志野市役所          2月 19日（金） 

・三芳農村環境改善センター    2月 19日（金） 

・松戸献血ルーム         2月 19日（金） 

・津田沼献血ルーム        2月 22日（月） 

・酒々井町保健センター      2月 25日（木） 

・四街道市役所          2月 26日（金） 

・柏献血ルーム          2月 27日（土） 

・富里市役所           3月 22日（月） 

・我孫子市役所          3月 25日（木） 

・船橋市役所           3月 29日（月）  
 
定例会 
日時 21年 3月 7日（日） 14時からＺＯＯＭ会議 

  

 

日本骨髄バンクと千葉県の登録者数最新情報（2020年 12月末現在）  

 

  ちょっといい漢字の話（第 4 話） ～漢字で験担ぎ～ 
 

皆さんも自分の名前の漢字には思い入れがあると思います。会社も   
同様で企業理念や収益への思い入れを感じさせるものがあります。 
証券会社の場合、野村證券ほか旧字の「證」を使用しています。歴 

史があることを示すだけでなく「株価が鰻登り」の験担ぎともいわれ 
ています。零細業者が多いクリーニング業界は○○舎が多いです。な 
かでも大手の白洋舍は「土」をつけずに「干」となっています。 
「鉄」は「金を失う」と読めることから、旧字の鐵や、鐡、銕を使 

う会社があります。珍しいところでは字体が似てても本来は別字の 
「鉃」（金に矢、「鏃/やじり」の異体字）も見られます。JRグルー 
プ各社（四国を除く）は国鉄民営化の際に二度と「国が金を失う」こ 
となく、「金を矢で射止める」との願いを込めたとか。但し最近は「○○旅客鉄道」ではなく「JR○○」の表
記が多いです。関西では近鉄が沿線住民の「子供が漢字テストで間違えた」との苦情で 1967年に使用をやめた
経緯があります。 
「新日鐵住金」は 2019年 4月の「日本製鉄」への社名変更後 2期連続赤字見込みです。鉄鋼業界では、古く

から鐵は「金の王なる哉」といわれてきました。日本製鉄の今後に期待したいです。 
よく見ると何か違うと思う看板や文字には意外な由来があるかもしれません。コロナ禍でなかなか遠出はでき
ませんが、密を避けて近場を散策してみてはいかがでしょうか。   （漢字教育士／萩原匡祐） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

（漢字教育士／萩原匡祐） 

 

 

今後（10～11 月）の予定（お知らせ） 

 

今後（2、3 月）の予定（お知らせ） 

 
「白血病フリーダイヤル」休止のお知らせ 
 
新型コロナウイルスの感染拡大に伴い、首都圏な

どに緊急事態宣言が発出されました。昨年 6 月 13
日（土）から再開されていました白血病フリーダイ
ヤルは、1月 9日（土）から再び休止となる旨、主
催者の全国骨髄バンク推進連絡協議会から通知が
ありました。しばらくの間ご迷惑をおかけいたしま
すが、ご理解賜れば幸いです。 
なお再開予定などは同協議会の HP 並びにフリー

ダイヤル留守電(0120-81-5929)にて案内されます。 

普段気にしなくてもよく見ると少し違います 

 

 

 

 


